

Jueves 16 de Noviembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Implicarán costo de 0.8% del PIB propuestas económicas de Calderón Isabel Mayoral Jiménez Las promesas de campaña que hizo el ahora presidente electo, Felipe Calderón, de subsidiar los precios del gas y electricidad a familias de bajos recursos y el proyecto del primer empleo que no pagará contribución a la seguridad social, tendrán un costo de aproximadamente 0.7 o 0.8 por ciento del PIB. De incluirse estos programas en el Presupuesto de 2007, implicaría una erogación de recursos por alrededor de cinco mil o seis mil millones de dólares, lo cual resultará un costo significativo. En un escenario de menores ingresos petroleros, que se estiman de tres mil 700 millones de dólares menos, la duda es de dónde sacará el próximo gobierno los recursos para financiar sus programas de campaña.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168503> El gobierno debe analizar la conveniencia del déficit estructural (Isabel Mayoral Jiménez) La política fiscal en México debe dejar de ser procíclica, con el fin de evitar que recortes al gasto que se den por menores ingresos tengan un impacto desfavorable para la población de menores recursos. Por ello, el próximo gobierno debe analizar la conveniencia de introducir el concepto de déficit estructural, el cual se estimaría en función del producto potencial de la economía. Esto permitiría que en fases de desaceleración o recesión económica, el gasto del gobierno no tenga que ajustarse para respetar el tope de un déficit fiscal establecido ahora en la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Ello introduciría algunos elementos contracíclicos en la política fiscal que ayudarían a mitigar los efectos del ciclo económico, sobre todo para la población de bajos ingresos. Alejandro Villagómez, secretario académico del CIDE, indicó que el déficit estructural da mayor flexibilidad al gasto para que éste se mantenga aun con recesión, respetando el tope de déficit o superávit estructural.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168504> Sin freno, alza del mercado bursátil mexicano Felipe Sánchez / Finsat Otra jornada positiva tuvieron los mercados financieros, siendo los factores de impulso las noticias corporativas y de la economía en Estados Unidos, al no haber señales de un enfriamiento excesivo, mientras que las presiones inflacionarias parecen estar bajo control. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) consiguió reponerse de pérdidas que por la mañana llegaban a ser de 0.86 por ciento y que se prolongaban durante una buena parte del día, motivadas por tomas de utilidades tras las ganancias recientes. Finalmente, la BMV concluyó con un incremento marginal de 0.11 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se colocó en 24 mil 315.60 unidades, acumulando así su sexto máximo consecutivo y el número 46 del año. El avance se dio con un volumen de 127.4 millones de acciones y 12 mil 144 transacciones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168575> Impone máximo histórico la inversión extranjera en bolsa Isabel Mayoral Jiménez Las favorables expectativas que refleja el mercado accionario mexicano han contribuido a que la participación de los inversionistas extranjeros se mantenga en ascenso. Este entorno positivo ha permitido que no sólo la inversión extranjera en acciones estableciera un nuevo máximo histórico, sino que también el valor de capitalización impusiera un récord. Al cierre de octubre, la inversión extranjera en renta variable se ubicó en el saldo histórico de 138 mil 939.95 millones de dólares, con lo que observó un incremento de 7.86 por ciento en ese mes y de 30.39 por ciento en lo que va del año. A su vez, el valor de capitalización del mercado se colocó en la cifra sin precedente de 308 mil 180.08 millones de dólares, que representa 34.83 por ciento del PIB.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168577> Concretó México otro intercambio de deuda externa por interna La Secretaría de Hacienda y Crédito Público anunció los resultados del tercer vencimiento de warrants para el intercambio de deuda externa por interna, emitidos por el gobierno federal. Los warrants son títulos que otorgan a su tenedor el derecho, mas no la obligación, de intercambiar al término de su vigencia ciertos bonos denominados en dólares, emitidos por el gobierno federal en los mercados internacionales (Bonos UMS), por Bonos de Desarrollo a tasa nominal fija en moneda nacional emitidos en México (Bonos M). En un comunicado, informó que este vencimiento corresponde a la serie XW5, la cual formó parte de la primera emisión de warrants realizada en 2005, conforme se anunció el 18 de noviembre del mismo año. Como resultado del ejercicio de la totalidad de los warrants de esa serie, ayer se llevó a cabo el intercambio de Bonos UMS con vencimiento entre 2007 y 2011 por Bonos M con vencimiento en 2011, de acuerdo con una razón de intercambio predeterminada.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4> Autosuficiencia energética, en riesgo: Alfredo Elías Ayub Margarita Palma Gutiérrez El nuevo Congreso de la Unión debe continuar con las reformas en el sector petrolero porque el país se enfrenta a un riesgo de seguridad energética, es decir, a carecer de suficientes suministros de energía, con contratiempos y a precios no razonables. Alfredo Elías Ayub, director de la Comisión Federal de Electricidad, dijo que "Pemex requiere de 20 mil millones de dólares anuales, pero en el marco constitucional actual, inversiones de esta magnitud no están garantizadas". Hay que "quitarnos la idea de que México es autosuficiente en energéticos", pues esa certeza sólo se tuvo en los años setenta, cuando se dio el auge petrolero, afirmó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Mejora regulatoria daría a México 2 puntos adicionales de crecimiento Ivette Saldaña El Banco Mundial (BM) calificó el ambiente de negocios de las 32 entidades del país, y aseguró que las regulaciones municipales y estatales son las que, en mayor medida, aumentan las trabas para las empresas, además de que cada trámite es una oportunidad de corrupción. En el estudio Doing Business en México 2007, el organismo establece que las tres entidades con mejor ambiente para hacer un negocio son Aguascalientes, Guanajuato y Nuevo León, que incluso tienen una posición comparable con Italia, Reino Unido y Georgia. Sin embargo, Guerrero, Morelos y Quintana Roo obtuvieron las calificaciones más bajas en el comparativo internacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Aún está verde el agro para la globalización En una década la inversión ha crecido 4.8% anual, pero el Producto Interno Bruto sólo aumentó 2.2%; al alza, la producción de emigrantes. El campo mexicano se encuentra imposibilitado para enfrentar la globalización, debido a que su desarrollo es insuficiente para satisfacer el consumo industrial, el de los habitantes y elevar los ingresos de los productores, retos

planteados por el gobierno federal. Aun cuando las inversiones en el sector agropecuario crecieron 4.8 por ciento en promedio anual en los últimos diez años, y se prevé un aumento de 39 por ciento al cierre de 2006, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector sólo aumentó 2.2 por ciento anual. Con este ritmo, la contribución del sector agropecuario a la economía global se redujo de 6.1 a 3.4 por ciento de 1996 a 2006. La imposibilidad de obtener un ingreso real en el campo ha empujado fuera del país a trabajadores del sector, pues hace 10 años la población ocupada en actividades agropecuarias representaba el 21.9 por ciento del total, y en 2006 significa el 14.4 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168546> La legalización de los inmigrantes en EU, todo un reto para el crecimiento y desarrollo de la economía mexicana Francisco José Lugo Hernández Entre los temas de actualidad que captan la atención de los medios de comunicación, nos encontramos el de los inmigrantes en Estados Unidos. ¿Por qué es una materia importante para México? En primer lugar porque la mayoría son paisanos. Son mexicanos como cualquiera de nosotros que por falta de oportunidades en su propia tierra han tenido que abandonar su país. En segundo lugar son importantes porque, a la par de los ingresos petroleros, la siguiente fuente de ingreso y de crecimiento para la economía mexicana, a la fecha, son las remesas de divisas que envían diariamente los indocumentados a nuestro país. Además de que es el ingreso mejor repartido entre los mexicanos. Los ingresos petroleros, aunque son fruto del patrimonio nacional, probablemente no sean tan equitativamente distribuidos. En tercer lugar porque es de preocuparse que no se estén generando los empleos necesarios para evitar este éxodo de más de mil 500 de personas diariamente de estrato social humilde, en busca del famoso "sueño americano".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=168548> El contexto nacional e internacional de la política exterior de México Cuauhtémoc Martínez García En la actualidad las directrices de la globalización han demostrado que la política exterior de las naciones, incluso las menos desarrolladas, se ha situado en el centro de la discusión en el nivel nacional como internacional. Ello al punto de que se ha transformado en un elemento de progresiva consideración para el diseño de las estrategias orientadas a implantar y conservar las relaciones de cada nación con la sociedad internacional en su conjunto, al mismo tiempo que se busca legitimar ante la población los actos del estado hacia el exterior. En el caso de México, el ejercicio de la nueva democracia local, acompañado de diferencias entre el Poder Ejecutivo y el Legislativo respecto al rumbo que deben seguir las relaciones exteriores del país, ha llevado a una situación inédita en que la política exterior ya no goza del consenso de épocas anteriores. El Reforma

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/708712/Analiza OMC estancamiento en acuerdos Ginebra, Suiza \(16 noviembre 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/708712/Analiza%20OMC%20estancamiento%20en%20acuerdosGinebra,%20Suiza%20(16%20noviembre%202006).-La%20Organizaci%C3%B3n%20Mundial%20del%20Comercio%20se%20reuni%C3%B3%20este%20jueves%20por%20primera%20vez%20en%20cuatro%20meses%20con%20el%20fin%20de%20analizar%20el%20estancamiento%20de%20las%20negociaciones%20internacionales%20para%20liberalizar%20el%20comercio.%20El%20encuentro%20estuvo%20alentado%20por%20la%20promesa%20de%20Estados%20Unidos,%20Jap%C3%B3n%20y%20otros%20pa%C3%ADses%20de%20la%20cuenca%20del%20Pac%C3%ADfico%20destrabar%20el%20asunto%20de%20los%20subsidi%C3%B3s%20agr%C3%ADcolas,%20que%20torpede%C3%B3%20las%20negociaciones%20en%20julio.%20Pascal%20Lamy,%20director%20general%20de%20la%20OMC%20expres%C3%B3%20a%20los%20embajadores%20que%20pod%C3%ADan%20reanudar%20sus%20reuniones%20informales%20para%20reducir%20las%20barreras%20al%20comercio%20agr%C3%ADcola%20y%20de%20productos%20manufacturados.%20%22Tendremos%20que%20ver%20qu%C3%A9%20es%20lo%20que%20sale%20de%20all%C3%AD%22,%20expres%C3%B3%20Peter%20Allgeier,%20embajador%20de%20Estados%20Unidos%20ante%20la%20OMC.%20)- La Organización Mundial del Comercio se reunió este jueves por primera vez en cuatro meses con el fin de analizar el estancamiento de las negociaciones internacionales para liberalizar el comercio. El encuentro estuvo alentado por la promesa de Estados Unidos, Japón y otros países de la cuenca del Pacífico destrabar el asunto de los subsidios agrícolas, que torpedeó las negociaciones en julio. Pascal Lamy, director general de la OMC expresó a los embajadores que podían reanudar sus reuniones informales para reducir las barreras al comercio agrícola y de productos manufacturados. "Tendremos que ver qué es lo que sale de allí", expresó Peter Allgeier, embajador de Estados Unidos ante la OMC. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/708721/Registra Bolsa Mexicana alzas](http://www.reforma.com/negocios/articulo/708721/Registra%20Bolsa%20Mexicana%20alzas) Sandra Reyes Ciudad de México (16 noviembre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia con alzas después de conocerse que las presiones inflacionarias en Estados Unidos se disipan. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 24 mil 365.71 unidades, un repunte de 0.21 por ciento, es decir 50.11 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 1.6 millones de acciones con un importe de 36.4 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GOMO \* con 5.77 por ciento, AMEXICO A con 3.37 por ciento, SIMEC B con 1.36 por ciento, GMEXICO B con 0.78 por ciento y WALMEX V con 0.70 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/708720/Cotiza dólar menudeo a 10.92 pesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/708720/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2010.92%20pesos) Sandra Reyes Ciudad de México (16 noviembre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. El dólar abre con retrocesos luego de darse a conocer los precios al consumidor en Estados Unidos. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa se cotizó en 10.82 pesos a la compra y 10.83 pesos a la venta, un retroceso de 1.5 centavos respecto al cierre previo. A las 8:30 horas, el dólar interbancario Spot inició sus operaciones en México en 10.81 pesos a la compra y 10.82 pesos a la venta, un decremento de 2.5 centavos respecto al cierre previo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/708593/Logran estados competitividad](http://www.reforma.com/negocios/articulo/708593/Logran%20estados%20competitividad) Myriam García Ciudad de México (16 noviembre 2006).- Aguascalientes, Guanajuato, Campeche, Veracruz y Zacatecas son estados que, por sus niveles de competitividad en algunas regulaciones comerciales, podrían competir a nivel internacional en la captación de inversión privada, reveló el estudio Doing Business 2007 del Banco Mundial. El documento, presentado ayer, muestra que dichas entidades lograron posiciones favorables en una o más de las cuatro variables que tomó en cuenta el Banco Mundial para medir su competitividad. Los indicadores son tiempo y costo para abrir una empresa; tiempo y costo para registrar una propiedad; tiempo y costo para la constitución de una garantía; y tiempo y costo para el cumplimiento de un contrato. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/708704/Abre China su banca al extranjero](http://www.reforma.com/negocios/articulo/708704/Abre%20China%20su%20banca%20al%20extranjero) Beijing, China (16 noviembre 2006).- Conforme al compromiso que asumió al ingresar en la Organización Mundial de Comercio (OMC), China anunció el jueves que a partir del 11 de diciembre los bancos extranjeros podrán operar sin restricciones en el país, siempre que se constituyan como sociedades de derecho chino. Los bancos que adopten un estatuto local a partir del 11 de diciembre estarán "sujetos a las mismas obligaciones que sus competidores chinos", por ejemplo en términos de capital social, afirmó Song Dahan, viceministro de Asuntos Legales del Gobierno, al presentar a la prensa las nuevas disposiciones. Un banco sino-extranjero o un banco extranjero constituido en sociedad de derecho chino deberá tener un capital social de al menos mil millones de yuanes (127 millones de dólares), o su equivalente en divisas. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54851.html> Instalarán primera planta de reciclaje de electrónicos Angelina Mejía Guerrero Electronic Recyclers se asocia con Alejandro Burillo; invertirán 15 mdd; Julio Azcárraga,

director general de la empresa, dijo que una vez que se desarrolle este proyecto seguramente se agregarán otros materiales para reciclar, como por ejemplo las llantas de los vehículos. La familia Burillo Azcárraga y la estadounidense Electronic Recyclers instalarán la primera planta recicladora de desechos electrónicos en el país, ERI México, la cual arrancará en 2007 con una inversión de 15 millones de dólares. Julio Azcárraga, director general de la empresa, dijo que una vez que se desarrolle este proyecto seguramente se agregarán otros materiales para reciclar, como por ejemplo las llantas de los vehículos. Explicó que antes de que concluya el año se definirá el lugar en el que estará la fábrica: estado de México, Guadalajara o Monterrey, por lo que una vez determinada la ubicación pasarán entre ocho y nueve meses para iniciar las operaciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54856.html> México ya no es autosuficiente en energía: CFE Noé Cruz Serrano Propone Elías Ayub diversificar las fuentes de suministro; "la opinión pública debe estar consciente de que no estamos en los años 70", explicó uno de los candidatos más señalado a ocupar la dirección general de PEMEX. En un evidente cambio de discurso, tal vez pensando en el piso 44 de la torre de Petróleos Mexicanos con la próxima administración, Alfredo Elías Ayub, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), dejó de lado el discurso de los logros y el número de plantas de generación de electricidad construidas en este sexenio para hablar de la política petrolera que a su juicio debe seguir México en los próximos años. Aprovechando el 9 Congreso Anual de la Asociación Mexicana de Economía Energética (AMEE), el funcionario señaló que debemos quitarnos la idea de que México es un país autosuficiente en materia energética, como lo fue con el auge petrolero en la década de los 70. "La opinión pública debe estar consciente de que no estamos en los años 70", explicó uno de los candidatos más señalado a ocupar la dirección general de Pemex durante la administración de Felipe Calderón. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54866.html> Empleados van y vienen AÍDA ULLOA Los cambios en el personal de una compañía no son malos, siempre y cuando se mantengan dentro de un rango aceptable; empero, si éstos son constantes pueden significarle la pérdida de talento y elevar hasta 40% sus costos de operación. La rotación de personal es la cantidad de empleados que entran y salen de una organización. Un índice alto indica que la empresa está estancada, por lo que, lo ideal es que sea de entre 1% y 3%. Para aquellas empresas en las cuales la rotación es mayor, esto puede representar hasta 40% adicional a sus costos de operación anuales, así como problemas de imagen y clima laboral, de acuerdo con Fernando García, socio director de la empresa de reclutamiento y selección de personal, GMC Factor Humano. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-16-23685> Sube 9.5% inversión extranjera directa La inversión extranjera directa (IED) en México ascendió a 14,114 millones de dólares entre enero y septiembre del 2006, cifra 9.5% superior a la registrada en el mismo periodo del año anterior, informó el jueves la Secretaría de Economía. La dependencia refirió en un comunicado que Estados Unidos contribuyó con el 61.5% de la IED reportada en los primeros nueve meses del año, seguida de Holanda (9%), Reino Unido y España (5.6%); Suiza (3.1%), Canadá (2.9%) y Bélgica (2.6%). La IED acumulada a lo largo del actual gobierno, que comenzó en diciembre de 2000, asciende a 117.451 millones de dólares, un 62.9% más que la inversión recibida en el mismo periodo del sexenio anterior. El 36% correspondió a nuevas inversiones, 21.6% a reinversión de utilidades, 26.1% cuentas entre compañías y 16.1% a importación de activo fijo por parte de maquiladoras. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-16-23671> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.26% El mercado accionario mexicano inició sus operaciones de este jueves con una ganancia de 0.26% -64.21 puntos-, respecto al cierre previo, al ubicarse su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 24,379.81 unidades. Se negocian 2.9 millones de acciones, por un monto de 70.6 millones de pesos; operan 13 emisoras, 10 al alza y tres sin variación. Ganan GOMO Nominativa 5.57 por ciento, AMEXICO serie A 2.48 y CIMEC serie B 1.36 puntos porcentuales. A excepción de Servicios, que está sin cambio, el resto de los sectores representados en la Bolsa Mexicana de Valores registran alzas. Extractiva avanza 0.74 por ciento, Comercio 0.50, Construcción 0.47, Comunicaciones 0.24, Transformación 0.11 y Varios 0.01 por ciento. El Índice México se ubica en mil 437.21 unidades, al ganar 4.07 puntos, equivalentes a 0.28 por ciento. De las nueve emisoras participantes, siete operan al alza y dos sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-16-23670> Sin cambios TIIE a 28 días; se ubica en 7.3000% El Banco de México (Banxico) dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se mantiene hoy en 7.3000 por ciento. Precisa que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Hsbc, Nacional de México, Invex, Ixe, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. Agrega que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29 por ciento a 60 días, en 3.02 a 90, y en 3.07 por ciento a 180 días. También, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales se ubican en 2.53 por ciento a 28 días y a 2.95 a 91 y en 3.01 por ciento a 182 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-16-23655> Se puede avanzar sin reformas estructurales El Banco Mundial considera que bastaría con emprender cinco reformas administrativas a nivel federal y estatal en México para que el país pueda arrancar y montarse a la competencia mundial, en espera de que se realicen modificaciones a leyes federales. Algunas de las medidas sugeridas por el organismo son adoptar trámites rápidos, reducir la estructura de costos para facilitar la apertura de las empresas; eficientar y modernizar el registro de la propiedad para reducir sus costos y adoptar procedimientos judiciales sencillos y ágiles para el cumplimiento de un contrato. De acuerdo con el Doing Business en México, 2007, informe que por vez primera realiza el Banco Mundial para todas las entidades de un país y que las compara con el resto del mundo, la aplicación de estas reformas sugeridas ya es real en varios estados de la República, los cuales afirma, son más competitivos que algunos países desarrollados. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-16-23668> Bolsa y peso mexicanos operan planos MEXICO. La bolsa mexicana mostraba el jueves un ligero avance tras los niveles récords alcanzados en sesiones pasadas, mientras el peso operaba estable luego de que cifras en Estados Unidos aliviaron temores a inflación en ese país. El IPC avanzaba 0.12% ó 35.73 puntos en las 24,350.17 unidades. &ldquo; Aunque no se descarta una toma de utilidades, analistas técnicos estiman un nivel objetivo de corto plazo en 24,500 puntos. Continúa el optimismo generalizado de los participantes, particularmente con horizontes de inversión hacia el 2007&rdquo;, dijo Ixe Grupo

Financiero en un reporte. Sin embargo, algunos especialistas opinan que el optimismo de las seis sesiones previas, en las que el IPC finalizó en niveles máximos históricos, podría ceder. "No olvidemos los fuertes niveles de sobrecompra que señalan que la tendencia al alza puede debilitarse en el corto plazo", dijo BBVA Bancomer en un reporte. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/16/index.php?section=politica&article=020n1pol> Exigen incrementar el apoyo al campo en por lo menos \$26 mil millones Carolina Gómez Mena El presupuesto que se destinará para el campo en 2007 debe crecer en por lo menos 26 mil millones de pesos, es decir, deben asignarse a dicho sector por lo menos 180 mil millones de pesos, señalaron dirigentes del recién formado Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp), los cuales precisaron que, además de incrementar los recursos, debe haber una "reorientación" hacia la "inversión productiva". En conferencia de prensa en la que se precisó también que las 15 organizaciones del Conorp participarán en la toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador como "presidente legítimo" el próximo 20 de noviembre, así como en las acciones que eventualmente se efectúen el primero de diciembre, pues el actual gobierno deja a un país "incendiado" en diversos frentes, Max Correa, dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC), precisó que será en los próximos días cuando el Conorp presente una propuesta de presupuesto por la cantidad citada a la Cámara de

Diputados. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/16/index.php?section=economia&article=028n1eco> Aumenta Hacienda el precio de la gasolina Premium y del diesel Víctor Cardoso, Antonio Castellanos Gasolinera de avenida Cuauhtémoc vacía, porque dejó de vender combustible desde las 19 horas, poco antes del anuncio del alza de precios Foto: La Jornada Con el argumento de "cumplir la norma de protección ambiental" de Petróleos Mexicanos (Pemex) y reducir para esa paraestatal el impacto económico de introducir los combustibles de "ultra bajo azufre", la Secretaría de Hacienda autorizó a partir de hoy cobrar un "sobreprecio" de 29 centavos por litro a la gasolina Premium y de 16 centavos al Pemex Diesel, en ambos casos, más la aplicación del impuesto al valor agregado (IVA). De esta forma, el combustible pasará de costar 7.92 pesos por litro a 8.21 pesos (8.25 con IVA); en tanto, el diesel, utilizado particularmente en el autotransporte y maquinaria agrícola, se elevará de 5.60 pesos por litro, a 5.76 pesos, que con el añadido del IVA representa un precio al público de

5.78. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/16/index.php?section=economia&article=029n1eco> La mayor migración a EU elevará 25% el ingreso por remesas: BBVA Roberto González Amador Un incremento en la emigración de mexicanos, sobre todo pertenecientes al 20 por ciento de hogares más pobres del país, contribuirá a que este año se eleve a por lo menos 25 mil millones de dólares el ingreso por remesas, cantidad que superará la previsión oficial y representa un crecimiento de 25 por ciento respecto a 2005, estimó el grupo financiero español Banco Bilbao Vizcaya Argentaria (BBVA). Alejandro Neut, economista principal de BBVA en Estados Unidos, expuso que el impacto de las remesas ha dado a los inmigrantes una creciente influencia en las decisiones políticas del país, mientras enfrentan resistencias para incorporarse a los procesos políticos en Estados Unidos. En septiembre pasado se registró por primera vez una disminución en el monto mensual de divisas que ingresaron al país como remesas, de acuerdo con datos del Banco de México. La cifra fue de mil 932 millones de dólares, menos que los 2 mil 117 millones de dólares de agosto. Aunque es claro que la cifra de un mes no marca tendencia, especialistas han advertido sobre la posibilidad de que el crecimiento en el monto de las remesas familiares puede estar llegando a su límite. Para 2006, el Banco de México estima un ingreso de capitales por remesas de 24 mil millones de dólares, 20 por ciento más que el registrado en

2005. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/16/index.php?section=economia&article=029n2eco> Insta Economía a no distorsionar mercado de la leche Miriam Posada García El secretario de Economía, Sergio García de Alba, advirtió que el Congreso de la Unión y Liconsa deben ser cuidadosos en la fijación del precio de compra a los productores de leche para evitar distorsiones en el mercado, como las que se presentaron este año, evitar riesgos inflacionarios y daños a los consumidores. Señaló que el precio que ofrezca Liconsa a los productores debe ser adecuado para no romper cadenas productivas. Mientras, el procurador del consumidor dijo que ante el libre mercado lo único que Profeco puede hacer es mantener la verificación sobre la calidad de los productos. El lunes Liconsa anunció el incremento de un peso al litro de leche, por lo que alrededor de 5.7 millones de familias tendrán que pagar 4.50 pesos por unidad, incremento de 28.57 por ciento, superior al 26.8 por ciento acumulado en el

sexenio. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/16/index.php?section=economia&article=029n3eco> México redujo en 898.5 mdd deuda externa: Hacienda Antonio Castellanos México redujo la deuda externa en 898.5 millones de dólares al realizar un intercambio de bonos denominados en moneda extranjera por bonos en pesos. La Secretaría de Hacienda informó que esta operación forma parte del programa de sustitución de deuda en dólares por moneda nacional para reducir la vulnerabilidad de las finanzas públicas. Las autoridades hacendarias indicaron que el intercambio de bonos denominados en dólares tenía vencimiento para 2007 y 2001. El gobierno federal recibió documentos por 898.5 millones de dólares y entregó a sus tenedores un total de 10 mil 268 millones de pesos. Al cierre del tercer trimestre del presente año, la deuda interna de México alcanzó un monto de un billón 309 mil 712 millones de pesos y el débito foráneo un total de 40 mil 687 millones de

dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/16/index.php?section=economia&article=032n1eco> "Ya nos alcanzó" la desaceleración de EU, advierte el CIDE Antonio Castellanos El riesgo de una recesión económica en Estados Unidos, una baja en los precios del petróleo, menor captación fiscal y reasignaciones en el gasto público por las promesas del próximo gobierno de subsidiar el gas y la energía eléctrica, colocarán al país en una situación difícil en la que el crecimiento del PIB podría ser nulo. Raúl Feliz y Alejandro Villagómez, especialistas del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), expusieron en conferencia de prensa que en un escenario menos pesimista el producto cerraría en 2007 en 3.3 por ciento, menor al de 2006, cuando se espera un avance de 4.7 por ciento. Plantearon que la desaceleración económica de Estados Unidos "ya nos alcanzó". Se reflejará en el último trimestre de 2006 y en los dos primeros del próximo año. La situación se agravará si los bienes y raíces en ese país se van a la baja, porque la confianza de los consumidores se reducirá y entonces podría materializarse la recesión en la economía

estadunidense. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/16/index.php?section=sociedad&article=054n2soc> Los países pobres son los más vulnerables al cambio climático. Ante la inminencia del cambio climático global, el impacto en los países dependerá del desarrollo de medidas de mitigación y adaptación. Es un hecho el incremento en la intensidad y frecuencia de huracanes en el Caribe, los cambios en los patrones de precipitaciones, el aumento de los niveles de las riberas en Argentina y Brasil, y la reducción de los glaciares en la Patagonia y los Andes. El Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente para América Latina y el Caribe presentó ayer el informe más reciente sobre el cambio climático en la región, en el que se señala que la década pasada ha sido la más calurosa. Indica que el huracán Katrina quizá sea el mayor desastre natural en la historia de Estados Unidos, ya que al azotar el sur y el centro provocó grandes destrozos en la Florida, Bahamas, Luisiana y Misssissippi; "por los daños producidos, se convirtió en uno de los meteoros más devastadores en Estados Unidos en la historia reciente".